

NEW URBANITY

Die europäische Stadt
im 21. Jahrhundert

HOCHSCHULE
LIECHTENSTEIN
Bibliothek

INHALTSVERZEICHNIS

INDEX

| | | | |
|--|-----|---|-----|
| Vorwort | B | Preface | 6 |
| ESSAYS | | ESSAYS | |
| Ulrich Maximilian Schumann Schnittsteifen, Reliefs. Die Vorgeschichte zur Zukunft im Städtebau | Tö | <i>Ulrich Maximilian Schumann</i> Interfaces, Reliefs. The Prehistory of the Future of Urban Planning | 10 |
| Harald Bodenschatz Europäische Großstadtzentren im Umbruch | 18 | Harald Bodenschatz The Centres of Major European Cities in a State of Transition | iß |
| Sophie Wolfrum Selbst, Solidarität und Öffentlicher Raum | 23 | Sophie Wolfrum Self, Solidarity and Public Space | 23 |
| Wolfgang Sonne Städtebau, die disziplinierte Disziplin. Eine unpoetische Polemik oder: „Eine Blechpfeife ist nicht genug.“ | 29 | Wolfgang Sonne Urban Planning, the undisciplined Discipline. An unpolemical Polemic or, "A Tin Whistle is not enough." | 29 |
| Gerwin Zohlen Architektur und Rekonstruktion in Deutschland: ein Versuch, einer gesellschaftlichen Stimmungslage das Argument zu entwinden | 41 | Gerwin Zohlen Architecture and Reconstruction in Germany: An Attempt to wrest an Argument from the prevailing Mood in Society | 41 |
| Alexander Wedig Städtebau und Politik. Städtebauliche <i>Prozesssteuerung</i> in Zeiten von Bürger-Partizipation und stadtgesellschaftlichem Dialog | 51 | Alexander Wetzig Urban Development and Politics. Controlling the urban Development Process in an Age of civil Participation and Dialogue in urban Society | 51 |
| Harald Kegler Städtebau und seine energetischen Determinanten | 59 | Harald Kegler Urban Development and its energy Determinants | 59 |
| Elisabeth Werk Die Identität der Stadt: City Branding - Städtebau als Marketingstrategie? | §4 | Elisabeth Merk Urban Identity: City Branding - Urban Planning or a Marketing Strategy? | 64 |
| Kees Christiaanse und Markus Neppi Zwischen Waterfront und Waiting Land. Die Entwicklung eines Stadtquartiers: Der Masterplan für die HafenCity in Hamburg | 73 | Kees Christiaanse and Markus Neppi Between Waterfront and Waiting Land. Developing a new City Neighbourhood: The Master Plan of HafenCity in Hamburg | 73 |
| PROJEKTE | | PROJECTS | |
| Hans Belings Almere | 84 | Hans Belings Almere | 84 |
| <i>Hans Belings</i> Amsterdam Uburg | 94 | Hans Belings Amsterdam Uburg | §4 |
| Joan Busquets Barcelona. Die Neugestaltung einer Stadt: vom 19. ins 20. Jahrhundert | 104 | Joan Busquets Barcelona. Rebuilding a 19 th -Century City for the 21 st Century | 104 |
| Martino Stierli Basel. Die Instrumentalisierung des Modells Stadt | 114 | Martino Stierli Basel. The Instrumentalisation of the Model "City" | 114 |
| Falk Jaeger Berlin. Das Leben pulsiert noch nicht wie gewünscht | 124 | Falk Jaeger Berlin. Life does not pulsate here the way it was intended to | 124 |

| | | | |
|---|------------|--|------------|
| Kays Geipel Bilbao. Elf Jahre nach Guggenheim | 134 | Kave Geipel Bilbao. Eleven Years after Guggenheim | |
| Arnold Bartetzky Frauenkirche und Neumarkt in Dresden | 144 | Arnold Bartetzky Frauenkirche and Neumarkt in Dresden | |
| Niamh Moore Dublin Docklands | 152 | Niamh Moore Dublin Docklands | 152 |
| Thies Schröder HafenCity Hamburg | 162 | Thies Schröder HafenCity Hamburg | 162 |
| Ulrich Hohns Kopenhagen. Die perforierte Bandstadt | 170 | Ulrich Hohns Copenhagen. The perforated Ribbon City | 170 |
| Cordelia Polinna London. Die Renaissance des Südufers der Themse - ein Paradebeispiel des nachmodernen Stadtumbaus | | Cordelia Polinna London. The Renaissance of the South Bank of the Thames - A Prime Example of urban Conversation in the Era after Modernism | |
| Michael Hebbert Manchester | | Michael Hebbert Manchester | 190 |
| Cordula Vielhauer Fjordstadt Oslo | | Cordula Vielhauer Fjord City Gslo | |
| Oliver G. Hamm Kop van Zuid. Rotterdam | | Oliver G. Hamm Kop van Zuid, Rotterdam | |
| Thorsten Bürklin Turin. Farbig gebaut... | | Thorsten Bürklin Turin. Builtcolourfully... | 214 |
| Hans-Jürgen Breuning Die Wiedergeburt der gemordeten Stadt Neue Mitte Ulm | | Hans-Jürgen Breuning Rebirth of the murdered City. Neue Mitte Ulm | 22? |
| Hubertus Adam Postindustrieller Strukturwandel in Zürich | | Hubertus Adam Post-industrial structural Change in Zürich | 230 |
| Autoren | | Authors | 238 |
| Bildnachweis | | Picture Credits | 240 |